

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

何をつかむ様な感覺で、MTMとの出会い。  
しかし、それを感じることは「再び」でした。  
最終の目標は患者利益であることを忘れがちですが。  
ふれすには邁進しています。

MTMあるいはOral Physicianは「かみそり歯科」  
を意味する、それに近づくためにどうしたら良いかと  
考案を積み上げて

これが終盤は折れると思います。ご指導下願  
いします。

井上先生、松本先生、友田先生、もちろん諸先生も  
ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

このセミナーを受けることがでヨシ。  
歯科医師といふ、大ヨリは刺激と  
なつました。

データ収集にスタッフ一同、大変  
苦労しました。データ収集につひの  
アドバイスなどがあるとあれば、助かります！

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

私が22年前の大学院生時代、アシスタントの代診医として出会った先生は、今思ひ返せば、当時すでにMTMの知識を持っていた先生でした。

「应急処置をしたら、徹底的にセルフケアをしてもらうんだ。  
出血の強さ歯肉なら、どうやってきれいなマージンの印象  
取るんだよ??」

きれいな口腔内写真をとる、模型を作り、フェイスポラをとる、患者さんにアドバイスをしています。

反抗期たる中学生に「いいか！命がけで歯をみがいて  
くれよ！」と、愛を込めて語る。とてもいい先生でした。  
オペニングスタッフとして、今も、勤めてくれている衛生士も、  
予防に力を入れている医院からの転院で、予防型の歯科医院  
運営には、めぐまれた環境のはずでした。しかし、

次から次へと、やてくる口腔崩壊している初診患者、  
ずっと歯医者で歯石をとっていたというか、6~8cmものホットドッグを  
もつて等、目の前の現状をなんとか乗り切るだけではと、  
なんば“あは”など、かくほ子牛乳、医院の方に向かっていろいろ  
方向へ向かうという事に、苦しささえ覚えていました。

セミナーに参加し、少し自分の自分を見つめる事ができました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

この度は貴重なセミナーに参加させていただきありがとうございました。  
実際にMTMの概念を学び、導入させていただき、問題点が明確になりました。問題が明らかになると、焦点を絞って、目標とする未来に向けて進んでいくそうです。

今後、より質の高い・本当の意味での医療を提供させるクリニックを患者の為にまた日本の歯科医療、ひいては国民の為に進化させ、貢献して参ります。

本当に勉強になりました。今後ともご指導の程よろしくお願ひいたします。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

フレッシュに 变化を学び得ることの大切さを感じました  
まだ未だ予防の 知識不足なので、セミナーや 本を読んだり、  
かんばりつつ 前方に進んでいきたいです。  
何が大切なのが、考え方。自分に何と  
つかない。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今日、セミナーに参加させて頂き、  
今の状況。在りちゃライセンスをもつ  
い子の立役割りを再確認できました  
ことが出来ました。(内容は大変だつて  
り難しかったけれども、とても初心  
に帰ることが出来ました。  
当分、頭冷やして考えながらさくらんば  
いけないと思ってます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

ナウ管理、集計の重要性を再認識しました。  
医院の実態把握し、歯科疾患率能評価指標と比較し  
医院の問題点を明確化し、対策を講じました。  
ナウマーケット、OHIPレベルとのナウマーケットの  
重要性を再確認しました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

初診時の患者さんへのコンタクトが非常に重要で、初診時のデータをとるための1回のチャンスがあります。説明用シールの利用、活用が急務です。もちろんデータの管理、IT化、現在システムをフル活用すべきです。

又、必要があるときに適正な設備投資をすることが重要で、院長が判断が重視

- ・院内の情報共有、申し送りなどすべてペーパーレスにして1日でやがるようにしていく。
- ・患者の意識改革をどうして~とか他院の様子をもっと知りたいと思った。
- ・日本の歯科医療や保険制度にどう関わるか、ワールドレベルに高水準の歯科医療を達成し、他国からも、診療にくるような医院を目指したい。日本の保険制度が持つものでは歯科医師の手はず、患者も充分わかっています。日本人の

トップの開業医の医療水準は世界、アメリカやスウェーデンを追いついています。セミナーの反省会用紙はセミナー終了時に提出してください。この用紙はセミナー終了時に提出してください。  
この用紙には異和感をもたらしました。

海外から日本の高い医療を求めて 日吉歯科診療所  
来日される患者様に答えるための医院を作っています。できるだけ自負しています。歯科医師は治療をしてこそ、疾患を進めていくのです。予防と対策に重要な立場をもつています。

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回 このセミナーに 参加させて 頃き  
たくさんの方の 発表を 听かせて 頃き。  
MTMを 進めしていく中で ぶつかる 問題点や  
それを 解決していく パソコンを 開かせて 頃き。  
また、 先生方の あつ.. 思いに 触れることが できました。  
そして、 発表の 準備をする中で 今まで なんとなく  
進めていた 診療所の 現状を 改めて 把握することに  
できて ~~たった~~ 今後 MTMを 進めっていく上での  
ヒントを たくさん 得る事が できました。  
これからも 私たちの 知識レベルを 向上させつつ  
患者さんとの 理解を得、「生涯にわたり 口腔内の 健康を 維持する」という  
価値を 患者さんと 共有し、 全員が 同じ方向を 向いて  
強く 意志を持つ MTMを 進めていかないと 思います。  
ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

1年半後、  
スウェーデンのイエテボリ大学で  
勉強してきます！

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所